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FECHA: Agosto 28 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “El futbol apuesta por la paz”  

 “Inicia PAN Hidalgo su campaña a dirigencia”  

 “Inicia jaloneo por presupuesto 2012” 

 “Adultos mayores sufren maltrato” 

 
“Fustiga Olvera declaraciones de Gustavo Madero Crimen, sin colores” 

 
“En redes sociales Bullying a la alza” 

 
“No circula”  

 “Amor por el conocimiento, opción vs violencia: Cohen”  

 “Entrega de útiles y uniformes beneficia a miles de alumnos”  

 
“PGR solicita ayuda a EU y Guatemala”  

 
“Amparan jueces a casinos”  

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-Partidos y coaliciones recurren al TRIFE: Luego de que el pasado 19 de Agosto el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TRIEEH), terminó de resolver los juicios de inconformidad que presentaron los 
partidos políticos o coaliciones relativos a la elección del 3 de Julio, en 48 municipios de la entidad: 42 de estos 

ayuntamientos también fueron impugnados ante la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, última instancia para conocer estos asuntos. De acuerdo a información proporcionada por el tribunal local, 

aquellos partidos políticos o coaliciones inconformes con los resultados emitidos por los magistrados hidalguenses, 

presentaron juicios de revisión constitucional ante la instancia federal referente a este número de municipios, buscando 
modificar los resultados iníciales. Cabe mencionar que en algunos municipios se presentaron más de un juicio de revisión 

constitucional, por ejemplo en San Salvador, Metepec, Huautla e Ixmiquilpán, por ello se tienen registrados alrededor de 
48 diferentes expedientes. Algunos de los municipios que ahora deberán de analizar y emitir sentencia el tribunal federal 

son: Molango, Huichapan, Zempoala, Tlanchinol, Mineral del Monte, Huazalingo, Cuautepec de Hinojosa. Xochicoatlán, 

Mineral de la Reforma, Pachuca, Tulancingo, Huejutla y Huasca de Ocampo, entre muchos otros. Es importante recordar 
que en los únicos municipios donde se modificaron los resultados iníciales son Mineral del Chico, donde se revocó el 

triunfo de la Coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD) y se le dio al Partido Revolucionario Institucional (PRI), al igual que en 
Huasca de Ocampo donde se revocó el triunfo del Partido Nueva Alianza: mientras que en Xochicoatlán se declaró un 

empate y sé ordenaron elecciones extraordinarias. En el resto de los municipios, se confirmaron los resultados 
consignados en el acta de cómputo municipal, la entrega de la constancia de mayoría y la declaración de validez de la 

elección de cada uno de esos ayuntamientos. Para resolver estos juicios, la Sala Regional Toluca tiene como plazo hasta 

unas horas antes del 16 de enero del 2012, fecha en que los Presidentes Municipales electos deberán tornar protesta a 
sus nuevos cargos, informó Daniel Rolando Jiménez Rojo, Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral. Por lo 

anterior declaró que para convocar a una elección extraordinaria en Xochicoatlán o entregar las constancias de mayoría a 
los nuevos Presidentes electos, donde se modificaron los resultados, esta institución deberá esperar 1s resolutivos de la 

instancia federal. Una vez concluido el periodo para presentar los juicio de revisión constitucional y que los terceros 

interesados entreguen su defensa, se concluye que sólo en seis municipios queda firme la resolución del Tribunal 
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Hidalguense, los cuales son: Juárez de Hidalgo, Tezontepec de Aldama, La Misión, Tianguistengo, Apan y Zimapán. En 

todos se confirmaron los resultados consignados en el acta de cómputo municipal. Finalmente es importante señalar que 

hasta el Momento la Sala Regional Toluca del tribunal federal ha resuelto los juicios de siete municipios hidalguenses, 
relativos a la elección de ayuntamientos del 3 de Julio, en sesión de Pleno del pasado 19 de Agosto. Este día se 

resolvieron San Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, Pacula, Tlanalapa, Villa de Tezontepec, Almoloya y Mixquiahuala de 
Juárez: en todos los casos se ratificó el resolutivo emitido en su momento por el Tribunal Electoral local. (Natalia 

López, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRD llama a evitar las descalificaciones: Pedro Porras Pérez, líder estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), exigió a toda las corrientes y tribus que representan al partido dejar la descalificación y hacer 

campaña para buscar la dirigencia de esa fuerza política, basados en el respeto a sus estatutos, “porque si desde ahora 
empiezan a violarlos, no se qué van a hacer después”. El dirigente manifestó: “alguien que desee encabezar el partido y 

no respete los estatutos no puede ser, es una condición primordial, están en derecho de buscar la dirigencia, pero no 
podemos descalificar a los otros compañeros, una vez que el consejo decida, todos debemos de respetar y apoyar a la 

nueva dirigencia con miras al proceso de 2012”.  En la víspera, Hugo Jaciel Mendoza, de la corriente obradorista, refirió 

que buscará aliarse con otras tribus para contar con más del 50 por ciento de los consejeros en la renovación de la 
dirigencia y arrebatarle el partido a la corriente del senador José Guadarrama. Al respecto, el líder del Sol Azteca dijo que 

espacio para todos.  “Las expresiones están en su derecho de decir lo que a sus intereses corresponda, la realidad es que 
el día del consejo vamos a ver quién es capaz de aglutinar más consejeros con acuerdos, sin descalificar”.  (Ángel 

Cabrera, página 11) 

Criterio-Inicia PAN campaña para elegir dirigente: En cuanto los miembros del Comité Directivo Estatal (CDE) del 
PAN, validen hoy los registros de Raimundo Ordóñez Meneses y Alejandro Moreno Abud, podrán hacer campaña política 

entre los 56 consejeros estatales, rumbo a la elección de la presidencia panista, prevista para el próximo 11 de 
septiembre. Así lo informó Prisco Manuel Gutiérrez secretario general del partido, luego que ayer sábado venciera el plazo 

de registro para aquellos panistas interesados en participar en la elección. Por esa razón, el día de hoy en punto de las 10 

de la mañana, alrededor de 30 miembros activos del PAN, validarán los requisitos presentados por los dos únicos 
aspirantes en las instalaciones del CDE. "De conformidad a las facultades del CDE y con la aprobación, ambos candidatos 

ya tienen el derecho de hacer campaña interna y solo se le hará del conocimiento al CEN del PAN, pero esto último es 
solo formalismo", señaló. Moreno Abud fue el primero en registrarse, luego de renunciar a la Secretaría de Finanzas del 

PAN estatal. A continuación, Ordóñez Meneses hizo lo mismo al renunciar a la Secretaría General, de donde dirigió 

provisionalmente el partido a la renuncia de Gonzalo Trejo, quien se fue en busca de una diputación federal. La elección 
de presidente del PAN, está programada para el próximo 11 de septiembre. Aunque podría darse el caso de un revés al 

registró de cualquier aspirante, en probable que no se mueva nada, ya que esto quitaría legitimidad al proceso. Reglas 
del juego Durante la campaña y de acuerdo con la convocatoria, Ordóñez Meneses y Moreno Abud no podrán recibir 

apoyos, pagos o cuotas de cualquier consejero para su campaña. Asimismo le queda prohibido condicionar un empleo o 

servicio como medida de presión para obtener un voto de los consejeros. El tiempo que dure esta campaña ninguno de 
los candidatos deberá realizar mítines para hacerse promoción con los consejeros ya sea en comités municipal, estatal o 

nacional. Respecto a las estructuras municipales o grupos de militantes del PAN, se les prohíbe hacer pronunciamientos o 
actos que atenten contra las dirigencias antes, durante y después a la renovación. En caso que algún titular de un área 

del partido quiera hacer campaña a favor de uno de los dos candidatos, deberá pedir licencia luego de la validación del 
registro de los aspirantes. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Renovación del PRD, en noviembre: Porras: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) de Hidalgo 

tendrá como fecha límite hasta el próximo 15 de noviembre para realizar la renovación de su presidencia, informó su 
actual dirigente Pedro Porras Pérez. Luego que ayer sábado se aplazó una vez más la sesión de consejeros estatales, 

donde discutirían y aprobarían la convocatoria para elegir a su presidente, el líder perredista justificó y dijo que todavía 

se encuentran en tiempo, por lo que realizarían la sesión el próximo sábado 3 de septiembre. "De hoy en ocho hay una 
posibilidad de realizar la sesión", dijo y de ser así, tentativamente los cerca de 200 consejeros estatales llevarían a cabo 

el Consejo Electivo de Presidente del PRD, el próximo19 de octubre. Lo anterior obedece al "jalón de orejas" que les dio 
el Tribunal Federal Electoral (Trife) el cual hizo un llamado a las dirigencias estatales del PRD para que ya renueven sus 

órganos internos. Independientemente de esa resolución, continuó Porras, nosotros ya tenemos planeada la ruta de 
trabajo. (Antonio Alcaraz, página 04) 
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El Independiente-No tengo nada que aclarar sobre acusaciones del Panal, Fayad: El presidente estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses dijo que no tiene nada que declarar sobre las acusaciones 

que le hizo su homólogo del Partido Nueva Alianza (Panal) Fernando Flores Pérez, de ser el orquestador del robo 
electoral en el municipio de Huasca. "No tengo nada que declarar de lo que dijo Fernando Flores porque no conozco qué 

dijo y yo si no conozco las declaraciones, simplemente no opino porque no me gusta señalar sobre lo que desconozco", 
comentó Omar Fayad, quien de esa manera evitó entrar en confrontación con Fernando Flores. Respecto al municipio de 

Xochicoatlán, el dirigente priista estatal negó que se dé una ruptura entre la coalición conformada por el PRI-PVEM-

Nueva ante la posible segunda jornada electoral, ya que a pesar de que en el tribunal estatal se resolvió realizar nueva 
elección, en la Sala Regional con sede en Toluca seguramente se determinará que su alianza ganará la jornada electoral 

y por consecuencia el Panal con su candidato encabezará el ayuntamiento. Asimismo, negó que el representante ante el 
Instituto Electoral Estatal de la coalición que encabeza el PRI Roberto Rico vaya a ser sustituido en corto plazo por una 

declaración realizada sobre este municipio, "ya que él se refería sólo a una hipótesis que se podría dar de una ruptura de 
la alianza, pero no habrá tal porque vamos a ganar en el Tribunal Electoral." Por último, lamentó lo que está sucediendo 

en el país, y sobre todo en Monterrey, porque es doloroso ver cómo la delincuencia organizada está sobrepasando los 

límites permisibles de una sociedad. "Esperamos que el responsable y encargado de las políticas nacionales haga algo 
para garantizar la seguridad nacional." (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

El Independiente-Teresa Samperio con ánimo de ser presidenta del sol azteca: Tras más de 30 años de 

militancia en partidos de izquierda y participación activa e ininterrumpida en el Partido de la Revolución Democrática, 
Teresa Samperio León se animó a ocupar un cargo de trascendencia en su partido y le aseguró a El Independiente de 

Hidalgo que si se da una candidatura de unidad, "sí acepto y le entro a ser la presidenta del partido." Sin embargo, dejó 
en claro que ella no está buscando este puesto y mucho menos tiene algún padrino político que abogue o promueva este 

espacio para que sea la elegida. "Pero también es cierto que en todos los municipios que he recorrido últimamente, la 
militancia de las bases me anima y me invita a que dirija el partido." Agregó que no ha hecho de ninguna forma actos 

que se puedan considerar como campaña para promover su imagen al frente del sol azteca, y que si se decidió por esta 

oportunidad, es porque mucha militancia la anima y la han propuesto para que se haga cargo del PRD. "Yo no tengo 
padrino, y no le he pedido su apoyo ni a (Alejandro) Ballina, ni a Isidro (Pedraza) y mucho menos a (José) Guadarrama, 

tampoco a Luciano (Cornejo) o Pedro Porras, porque yo creo que la política se hace de abajo hacia arriba y no al revés." 
Por último, comentó que lo que la respalda son sus 34 años de militancia, trabajo arduo y su honestidad. (Miguel Ángel 

Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Polemizan diputados por presupuesto 2012: La construcción del presupuesto estatal para 2012 ha 
generado polémica antes de iniciar su discusión, los temas de educación, seguridad pública, transparencia y gastos 

burocráticos han dividido a las diferentes bancadas. Acción Nacional buscará reducir el gasto de operación en todas las 

dependencias estatales, principalmente en la SEPH, a causa de que más de 80 por ciento de sus recursos se ocupan para 
el pago de sueldos a profesores. Yolanda Tellería dice que “no se trata de reducir el presupuesto de educación, sino el 

número de comisionados y verificar que no exista déficit de maestros”. Por su parte, el diputado independiente José 
Ramón Berganza Escorza señaló que buscará el apoyo de otros partidos de oposición para que el presupuesto estatal 

2012 cuente con candados que eviten la corrupción y obliguen a las dependencias a utilizar sus recursos sólo para el fin 
etiquetado. A su juicio, existe opacidad en la aplicación del presupuesto estatal. La postura de Nueva Alianza contrasta 

con la propuesta de Acción Nacional: Adrián López Hernández, coordinador de la bancada, mostró su abierto rechazo a la 

idea de reducir el número de comisionados al SNTE, así como de revisar la nómina de la SEPH. Según el panalista, “los 
comisionados están en el SNTE porque realizan diversas actividades en el sindicato”, postura con la cual Yolanda Tellería 

no estuvo de acuerdo a causa de que es una cantidad importante de recursos la erogada por el estado para pagar los 
sueldos sin que den clases. Acción Nacional propondrá diferentes mecanismos para que las dependencias estatales “se 

aprieten el cinturón”, porque “debemos de reducir el gasto corriente, le vamos a pedir al Ejecutivo que nos apretemos el 

cinturón, porque el ciudadano lo que reclama son servicios y la burocracia va creciendo y no tenemos resultados”. El 
tema de educación será uno de los primeros que vigilarán: “no es reducir el presupuesto, lo que buscamos es que esos 

profesores realmente trabajen en los salones, existe un déficit de maestros, mientras, le pagamos a muchos que son 
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comisionados, pelearemos para que esos comisionados se reduzcan y se vayan a trabajar a los planteles donde hacen 

falta”. En respuesta, Adrián López, coordinador de Nueva Alianza, advirtió: “los compañeros comisionados a la sección 

están trabajando en tiempo y forma, creo que están trabajando, además, el SNTE genera la estabilidad del estado de 
Hidalgo”. Las posturas de las fracciones auguran conflictos durante la construcción del presupuesto: “queremos apostarle 

a la educación, pero que realmente sea benéfica para la ciudadanía, con la creación de nuevas preparatorias, por 
ejemplo”. El legislador José Ramón Berganza insiste y hace un llamado a colocar candados al presupuesto 2012 y evitar 

subejercicios y malversación en la aplicación de los recursos en las diferentes dependencias. “Lo primero es que sea claro 

y transparente, porque no sólo en este Congreso, en otros, los presupuestos se ponen sobre la mesa y una tarea nuestra 
es velar por su sana ejecución, antes de entrar al análisis, debe ser muy transparente, los candados es un tema al que 

hemos llegado por la falta de transparencia, esa es nuestra realidad”, dijo el ex diputado de Convergencia.  De dinero 
••• El Congreso local aprobó un presupuesto total de 23 mil 473 millones 050 mil 496 pesos para los tres poderes y 

organizaciones públicas descentralizadas. El gasto programado incrementó 8.1 por ciento –mil 760.7 millones de pesos 
más– con respecto a 2010.  Del gasto total, casi la mitad, 43.15 por ciento es para el rubro de educación, en particular 

para el pago de profesores. El presupuesto a municipios es el segundo renglón en relevancia con 4 mil 683 millones 638 

mil 005 pesos, para salud se canalizaron 2 mil 525 millones 413 mil 301 pesos. Para seguridad pública el monto 
presupuestal es de 914 millones 624 mil 031 pesos. En procuración de justicia se erogarán 194 millones 530 mil 179 

pesos. El ramo de desarrollo social tiene 858.1 millones de pesos. Para obras públicas se destinaron 746 millones 972 mil 
643 pesos, para agricultura y desarrollo rural hay una asignación de 142 millones 298 mil 640 pesos. Después de que el 

Congreso de la Unión apruebe el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), los diputados locales discutirán los 

recursos que se destinarán a las diferentes secretarías.  (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-Se culpan PRI y PAN por deuda hidalguense: La deuda de Hidalgo enfrenta a legisladores priistas y 

panistas: Ramón Ramírez del tricolor opina que Acción Nacional es el culpable de que la entidad haya aumentado 200 por 
ciento sus obligaciones financieras, mientras que el panista Damián Sosa considera que creció por la opacidad de los 

gobiernos estatales del PRI en los últimos 10 años. En su posicionamiento en Tribuna de la semana pasada, el legislador 

albiazul evidenció la falta de compromiso del gobierno estatal en la última década, por lo que se incrementó la deuda 
estatal, misma que pagan los hidalguenses sin que exista constancia de los proyectos a los cuales fueron destinados los 

recursos. A juicio de los panistas, en las administraciones priistas existe opacidad para transparentar el uso de recursos 
que fueron solicitados como préstamos a diferentes instituciones bancarias. En respuesta, el priista y presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso, Ramón Ramírez, señaló que el endeudamiento del gobierno federal es más alto del que 

tienen los estados, pero hay que pagar ese servicio de la deuda, al gobierno federal se le tiene que autorizar que lo haga 
con los impuestos que pagamos los mexicanos”. El ex legislador federal recordó que “lo comentó el diputado Damián 

Sosa, quien critica por qué se endeudó al estado, buenos pues hay que recordarle que una parte del endeudamiento fue 
para poner la contraparte y bajaron recursos al estado. “La otra parte de la deuda son mil 500 millones de pesos 

contratados hace dos años, pero fue un condicionamiento del gobierno federal para que comprara los terrenos, luego los 

donará a Pemex para la construcción de la nueva refinería, hoy es una inversión que no se ocupa, pero no por culpa del 
gobierno estatal, sino del federal”.  En los últimos 11 años la deuda pública del estado de Hidalgo ha aumentado 

significativamente. En el año 2000 las obligaciones financieras de la entidad ascendían a 163.1 millones de pesos, cifra 
incrementada en más de 200 por ciento. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) hasta junio 

de 2011 el monto a pagar era de 3 mil 912 millones de pesos. Uno de los incrementos más significativos se presentó en 
2009, cuando adquirió un préstamo por mil 500 millones de pesos para la compra de 700 hectáreas donde 

supuestamente Pemex construirá la refinería Bicentenario en Tula. Aunque la entidad ha incrementado su deuda durante 

los últimos años, según el reporte de la SHCP, Hidalgo es de los pocos estados que cada semestre disminuyen sus 
obligaciones financieras: hasta el corte de diciembre de 2010, el estado estaba endeudado con 4 mil 22 millones de 

pesos, lo cual se redujo en seis meses a 3 mil 912 millones de pesos. Además, aunado a los más de 500 millones de 
pesos que adeudan por lo menos 60 municipios de la entidad, la SHCP tiene en la mira a 10 localidades por mantener 

obligaciones financieras con la Banca Comercial y de Desarrollo por 102 millones de pesos.  Claves-Detalles • El 

municipio de Tulancingo de Bravo tiene un adeudo con la Banca Comercial por 59.4 millones de pesos, que se suma a los 
adeudos autorizados por el Congreso, que ascienden a 70 millones de pesos. • Pachuca enfrenta una deuda de 27.5 

millones de pesos con la Banca de Desarrollo, lo cual se suma a más de 70 millones que debe a causa de los préstamos 
pedidos para modernizar el Catastro Municipal y el cambio de más de 20 mil luminarias. • Zapotlán de Juárez, adeuda 1.1 

millones de pesos; Santiago de Anaya y Tasquillo, 800 mil pesos cada uno; Metztitlán 1.2 millones de pesos, Emiliano 
Zapata, 900 mil pesos y Atitalaquia, 7.7 millones de pesos. (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-Berganza propondrá un ombudsman para la SEPH: El diputado independiente, José Ramón Berganza 

Escorza, propondrá ante el Pleno del Congreso Local la creación de la figura de Ombudsman de la Educación, quien 
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tendrá la atribución de vigilar el sistema educativo de la entidad y recibirá las quejas presentadas por padres de familia, 

maestros y estudiantes. “Voy a subir una propuesta para la creación de un perfil de un Ombudsman de la Educación, hoy 

en día conocemos del bullying, de los excesos de los maestros, del magisterio, de inculpar a las instituciones sobre las 
problemáticas del sistema educativo, por eso creo que debe existir esa figura”. Además, “estamos muy acostumbrados a 

la CNDH, que bueno que existe, pero no hay alguien que vigile sólo a la educación, por eso es otro tema que a mí me va 
a dar mucho gusto presentar en tribuna, el tema de la educación debe ser prioritario para el país y la entidad”. El 

diputado independiente detalló que la figura funcionaría como un defensor en todos los ámbitos “abusos de maestros a 

alumnos o al revés, del magisterio a los padres de familia, de las instituciones y debe ser el vigilante de que las 
instituciones sean más sensibles en el cumplimiento de su responsabilidades”. Su propuesta se basará en crear un 

“organismo autónomo y que lo dirija alguien muy reconocido por la sociedad, porque tenemos los mexicanos la manía de 
encontrarle siempre la forma para manipular las cosas”.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Síntesis-Olvera pide A Madero evite politizar acto: El crimen organizado y el dolor de la gente no pueden estar 

sujetos a colores partidistas, aseguró el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, en respuesta a la acusación que el 
dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, lanzó contra los gobiernos priistas, a los que señaló de ser responsables del 

crimen que se vive en el país, incluyendo el atentado del jueves pasado en Monterrey. Más de 50 personas asesinadas, la 
condena internacional al acto, tres días de luto nacional y el reclamo del presidente Felipe Calderón a legisladores y 

gobernantes para trabajar de manera coordinada contra la delincuencia organizada, dejó la masacre en Nuevo León; en 

tanto, Gustavo Madero, señaló que bajo gobiernos priistas hay más homicidios. Olvera Ruiz reprobó las declaraciones del 
dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), por pretender usar el dolor de toda una nación para beneficio de su 

partido. También mencionó que el atentado obliga a todos los gobiernos a estar alertas, por eso en la entidad se 
reforzará la vigilancia en eventos de concentración masiva como el partido de futbol de hoy que disputarán los equipos 

del América y el Pachuca. "Estamos revisando el operativo para el evento de futbol, en todos los lugares donde se 
concentrará gente como avenidas, transporte colectivo, rutas de acceso y el propio estadio, se habrá de redoblar la 

vigilancia". Señaló la falsa alarma de la que fue producto la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP), en la que se 

demostró la coordinación que existe en la entidad, pero condenó el acto. Resaltó que Hidalgo sigue siendo una de las 
entidades más seguras. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipios enfrentan problemas laborales: En más del 80 por ciento de los municipios, los trabajadores 
sindicalizados de los ayuntamientos mantienen diferencias con los presidentes municipales por no cumplir con las 

condiciones generales de trabajo, en algunos, incluso, los acusan de persecución política, por lo cual, el Congreso Local 

se ha dado a la tarea de mediar el conflicto. De acuerdo con Arturo Aparicio Barrios, titular de la Comisión del Trabajo, la 
Cámara de Diputados local está del lado de los trabajadores y presionará a los munícipes para que cumplan con esas 

condiciones laborales. Además les exigirán que al dejar sus cargos -en enero próximo- eviten engrosar la nómina de 
trabadores sindicalizados para que no exista un déficit en las finanzas de los ayuntamientos. En una reunión sostenida 

entre líderes de sindicatos, diputados del Congreso Local y la Secretaría del Trabajo de Hidalgo, las instituciones públicas 

se comprometieron a darle un seguimiento mensual a los conflictos laborales existentes en por lo menos 60 municipios. 
“El tema principal es que no les respetan las condiciones generales de trabajo, de repente, el presidente municipal dice 

que va a incrementar los sueldos y va a dar más prestaciones, pero pasan cinco meses y no lo hacen, lo que piden es 
registrar los convenios”, señaló el diputado del Partido del Trabajo Arturo Aparicio. Además, “estamos en el 

planteamiento de fijar en la Ley Estatal de Servidores Públicos adecuaciones para que cada presidencia tenga sus 
tabuladores de sueldos para los trabajadores sindicalizados y de confianza”. El legislador petista advirtió que en caso de 

que los presidentes municipales hagan caso omiso a las recomendaciones del Congreso, intervendrán. “Eso permitirá un 

respaldo para los presidentes municipales, con lo cual tendrán orden, estamos cuidando, a los presidentes que no hagan 
caso o quieran excederse, pues entrará la secretaría del Trabajo y el Congreso”. Derivado de la reunión con sindicatos, 

los participantes concluyeron que “80 por ciento de municipios presenta algún problema laboral que en varios casos son 
fáciles de resolver, pero otros son más complicados como el caso de San Agustín Tlaxiaca, Huasca de Ocampo, Omitlán, 

Molango y Santiago de Anaya”.  (Ángel Cabrera, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cero indemnización a clientes: el casino: El trágico evento en el casino Royale “no es responsabilidad de la 
empresa ni de sus dueños”, por lo que “está fuera de su alcance hacerle frente a los gastos de las víctimas y sus 

familiares”, dijo Juan Gómez Jaime, representante legal de los propietarios, interrogado sobre una posible indemnización 
a los deudos de los clientes fallecidos. El abogado sólo habló de “coadyuvar hasta donde sea posible por la vía legal”, sin 
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especificar ese apoyo, “porque la empresa no es la que dio lugar a esos hechos, no es una responsabilidad”. Sin 

embargo, aclaró que a los trabajadores sí les va a pagar “gastos de hospital y funerarios”, y a quienes no sea posible 

utilizarlos, “serán liquidados conforme a la ley”, y a otros los “reubicará en negocios similares”. Gómez Jaime aseguró que 
los dueños de las empresas asociadas en el casino son Raúl Rocha Cantú y José Alberto Rocha Cantú, “quienes siguen en 

Monterrey”; dijo que el Royale cumple con toda la reglamentación estatal y federal desde 2003 y aseguró que el alcalde 
regiomontano, Fernando Larrazabal, está mal asesorado y desinformado.  El abogado, a fin de deslindar a los dueños de 

toda responsabilidad, defendió la legalidad del casino mostrando un documento en el que Protección Civil del estado los 

avala… como una empresa de sanitarios y azulejo.  El abogado confirmó que los accionistas mayoritarios de dicho 
negocio son a su vez dueños de las empresas Conexiones y Mangueras S.A. (Cymsa) y Entertainment Enterprises of 

México SA de CV.  Sin embargo, señaló que se deslindan de toda responsabilidad en la tragedia y argumentaron contar 
con todos los permisos y requisitos en forma para operar, aunque no mostró ningún documento que los avale. Esto 

representa también que la empresa no indemnizará a las familias de los clientes que perecieron en el lugar, sino que 
únicamente cumplirán con las liquidaciones de los empleados y el apoyo en gastos funerarios de los trabajadores que 

perdieron la vida en el incendio. Para deslindarse de los hechos, Gómez Jaime únicamente mostró dos documentos: el 

primero, la resolución del magistrado José Solís Navarro, del Tribunal Contencioso Administrativo del estado (quien este 
sábado renunció a su puesto), en el que se otorga la suspensión de amparo que les permitía seguir operando sin 

intervención del municipio de Monterrey. El segundo, un documento en el que Protección Civil del estado de Nuevo León 
realiza una revisión al inmueble y certifica que cuenta con las medidas necesarias para operar, pero no como un casino, 

sino como una empresa de venta de sanitarios y azulejos.  Dicho documento data de 2003, y señala que el inmueble 

“cumple con las condiciones de prevención de riesgos y seguridad”, por lo que dictamina factible la operación de la 
construcción de un proyecto de la empresa Casa Sanitarios y Azulejos SA de CV.  “Existe otro documento en el que 

Protección Civil dice que se cuenta con los requisitos, el año pasado, pero como comprenderán no quedó nada (de 
documentación sin quemar) en el casino”, dijo.  Por su parte, el titular de Protección Civil del Estado, Jorge Camacho 

Rincón, refirió que no existe tal papel, sino que hace un mes la dependencia expidió al casino un documento en el que se 
le indican los requisitos para llevara a cabo una ampliación, pero “en el mismo se aclara que éste jamás representará un 

permiso”. Muerto el niño... Militares y policías federales apoyan al Servicio de Administración Tributaria en cateos a 

centros de apuesta en diversos puntos de la ciudad. En el sector San Jerónimo, la madrugada de ayer siguieron los 
operativos en otros negocios de la avenida Morones Prieto, donde decomisaron máquinas de juego fuera de regla. De 

manera oficial no se ha informado el resultado de los cateos. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

El Reto de Rojo: El último año se le vio poco, sólo su responsabilidad como coordinador de la campaña a gobernador 
de Francisco Olvera Ruiz lo hizo volver a aquellos viejos tiempos en donde el arte de hacer política envolvía a la familia. 

Es Jorge Rojo García de Alba, actual coordinador de la bancada priista hidalguense en San Lázaro y nuevo estandarte del 
linaje familiar del grupo Huichapan. Sin la figura de su abuelo, ex gobernador y casi presidente de México, así como su 

padre, también ex mandatario, el legislador es el heredero del legado político familiar al ser el mayor de los hombres de 

su linaje. Tras un último año de altibajos personales, Jorge, vuelve a aparecer en el escenario político dispuesto a dar eso 
que convirtió a su padre y abuelo en grandes personajes. Tuve oportunidad de platicar con el citado en esta columna y 

me comentó con gusto la necesidad de llegar a acuerdos internos dentro del PRI en San Lázaro a fin de no sólo 
conseguir un Presupuesto 2012 conforme a lo que el país requiere sino sacar las reformas y encaminarse en una misma 

ideología rumbo a la elección presidencial. Rojo, como cabeza de los hidalguenses -una bancada con nombres como 

Omar Fayad y David Penchyna- sabe que tendrá que alzar la voz por el estado y mediar en la eterna lucha política y 
partidista en la que todo funcionario debe decidirse entre lo que quiere y lo que debe conseguir desde su posición. De 

igual forma, es conocedor de que este periodo ordinario, al ser el último de la actual Legislatura, toma vital importancia 
para los partidos y sus líderes en donde seguramente habrá rupturas, divisiones y pronunciamientos al interior de la 

Cámara de Diputados federal que no se conocerán pero que permearán entre los mismos compañeros legisladores. 
Previo, está la anécdota de Rojo, quien tuvo que intervenir y opinar en una reunión de coordinadores de su partido en 

San Lázaro e incluso ir en contra de lo que el líder de los tricolores, Francisco Rojas, proponía. Con estos arrestos, es 

como se presenta de nuevo el ahora mayor de los Rojo, no sólo con miras a terminar su gestión como diputado con 
buenos resultados sino con la firme intención de que su partido llegue a la Presidencia en 2012. (Eduardo González, 

página 03) 
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Milenio-Trascendió… 

Que es absolutamente falsa la versión de que, como secuela de los hechos en Monterrey, el presidente Calderón 
cancelará su quinto Informe de gobierno. 

El evento se mantiene en pie. Será el viernes, a las 10 de la mañana, en el Auditorio Nacional. 

Que a quien la tragedia de Monterrey le significó una tregua fue al presidente del PRI, Humberto Moreira, envuelto en 
sonoros escándalos por los manejos del dinero público durante su gestión como gobernador de Coahuila. 

Quienes han convivido con Moreira en los últimos días cuentan que se le ve desconcentrado y desanimado. 

Y lo peor es que en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI no todo mundo está precisamente triste por los pesares de 
Moreira. 

Que Andrés Manuel López Obrador ya encontró a los culpables del ataque al casino Royale: son los secretarios de la 
Defensa Nacional, Guillermo Galván; Marina, Francisco Saynez; Seguridad Pública, Genaro García Luna; 

Gobernación, Francisco Blake, y la procuradora Marisela Morales. 

López Obrador pidió la renuncia de los cinco, aunque aclaró que lo hace “sin el ánimo de politizar las cosas” ante la 

tragedia. 

Que hablando del secretario Guillermo Galván, al finalizar el espectáculo aéreo en la base de Santa Lucía, olvidó la 

solemnidad militar y, como si fuera estrella del showbiz, posó por unos 20 minutos con quienes se acercaron a pedirle 
una fotografía. 

Debe ser récord de fotos en México para un general cuatro estrellas que, eso sí, todo el tiempo estuvo custodiado por 

sus hombres, fuertemente armados. 

Que una vez más, muerto el niño se quiere tapar el pozo. Ahora resulta que todo mundo tiene prisa por inspeccionar y 

clausurar los casinos irregulares. 

Ayer fueron tres casinos en Guadalajara y uno en Cancún. Pero trascendió que se viene una ofensiva desaforada. 

Que la Dirección General de Juegos y Sorteos de la Secretaría de Gobernación recibió la instrucción de preparar un 

documento amplio sobre la empresa que manejaba el casino Royale. 

Lo que no se sabe es si se dará a conocer o sólo será para conocimiento del secretario Francisco Blake. Por lo pronto, 

la Segob sigue en silencio. 

 (redacción, página 04) 

Sol de Hidalgo-Soy de los que pueden llegar: José Antonio Rojo ratifica que es abierta su pretensión de ser 
candidato a una senaduría. "Creo acreditar con solvencia una carrera partidista y de servicio público", dice quien es 

secretario de Organización y Acción Política del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de la CNC. "Entro en igualdad de 
circunstancias que todos los demás, no demerito su trabajo. El partido analizará pros y contras de cada quien. "Soy de 

quienes pueden llegar. A mi favor, manifiesto que hay simpatías de muchos priistas en estado. He prestado servicios a la 

entidad. Tengo calificaciones para aspirar". A los 45 años, apunta: "Ahí está lo mío, para que la gente pueda opinar, 
desde luego, sin perder de vista que hay tiempos y circunstancias". No se retrae, y pudiera haber soslayado que fue 

pretendiente a la candidatura del PRI a la gubernatura de Hidalgo. "Mi intención era lograr una posición que me 
permitiera hablar de amigos leales y solidarios. Lo analicé con muchos, bajo una premisa que jamás hubiera olvidado: no 

le haría daño al PRI. Por eso me retiré. Fue rápido. Luego platiqué con quien es hoy nuestro gobernador, Francisco 

Olvera, y con dirigentes priistas. No era el fin ser parte a una polarización no deseada. Decliné a favor de la unidad del 
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partido. "Había condiciones, reuní requisitos; obtuve mi registro, pero advertí que iba a ser difícil ganar la convención 

definitoria, como la convocatoria se daba en su manejo. "Y no me senté a una mesa a negociar; nada en ese sentido. No 

hubiera sido ético. Se mantuvo, fue implícito, una relación de respeto y apertura con quienes me apoyaron". Recalca que 
priista de toda la vida, se sumó a favor de Olvera. "Estuve en su campaña. Hice trabajo. Me siento conforme con la 

relación que mantenemos él (Olvera) y yo". En el mismo ambiente "de ser congruente, honesto y no mentir", José 
Antonio Rojo apunta que tuvo una que otra reunión con el hoy ex mandatario estatal Miguel Osorio. "Ninguna ruptura, 

con nadie". SOY HOMBRE DE PALABRA Enfatiza Rojo, nacido en Huichapan, hoy sin poblado bigote, que se afeitó 

después de 25 años, y más estilizado en la figura. "Hay que tener palabra; soy hombre de palabra". Cuestionado de cuál 
sería su actitud si no obtuviera la posibilidad de contender por el escaño senatorial, dice: "No me ha pasado por la 

mente. Sería algo que consideraría de haber ese escenario. No estoy jugando a una cosa para obtener otra. El propósito 
es uno; así de fácil". El encargo en donde se ubica lo define como espacio de desarrollo que permite realizar trabajos en 

acciones políticas a nivel nacional en lo colectivo e individualmente.  "En otra arista, estar vigente en el país en una fase 
de organización y gestión con productores, en las disímbolas tareas que se realizan en el campo". Fue nominado, en la 

atribución del presidente del CEN de su organización. Su encargo es por cuatro años. Además, Rojo es responsable de la 

Mesa de Estatutos, que entraron a discusión en Toluca. De lo que particularmente realiza en Hidalgo, distingue la buena 
comunicación con organizaciones, convirtiéndose en receptor de inquietudes. En la CNC participan otros hidalguenses, 

entre ellos, Roberto Castilla, secretario de Vivienda, Raúl Meneses, dirigente de Vanguardia Juvenil Agrarista, Héctor 
Pedraza, secretario de Acción Indígena, y Francisco García Mancilla, en lo referente a créditos al agro. José Antonio Rojo 

trae a cuento raíces y coincidencias: "Somos parte de una expresión política en el estado. Leal con el partido. 

Colaboramos y trabajamos". No se deslinda que hubiera formulado propuestas a favor "de algunos priistas que tuvieran, 
merecimientos y opciones de ganar en los pasados comicios municipales. "Platiqué de quienes siempre creí que tenían 

oportunidad de llegar. El partido decidió". Acepta que se pronunció por un aspirante en Santiago Tulantepec que perdió. 
"Considero que no me equivoqué. Ganó el Verde Ecologista bajo circunstancias que bien podrían entrar al terreno del 

litigio. "Quiero referir que no soy necio, obstinado. No me empeñaría por quien no estuviera bien posicionado". PRI, UN 
RETORNO A LOS PINOS De lo que se avizora para 2012, expresa: "Los priistas estamos ávidos de un triunfo. Hay unidad 

en el partido. No va a estar tan difícil como en otras ocasiones. Hace falta un buen acuerdo. Conozco a los personajes 

que se perfilan: Enrique Peña y Manlio Flabio Beltrones. "Altamente calificados, diría. Son inteligentes. Veo más un 
interés institucional que personal. El proceso interno del partido camina bien. "Las dos Cámaras están consolidadas, 

diputados y senadores. Estimo que habrá un retorno a Los Pinos". Cita que tras perder la Presidencia de la República, el 
PRI se recompuso. "Hubo una dirigencia que encabezó: Beatriz Paredes y Jesús Murillo, pero el mérito es de toda la 

militancia.  "Hubo victorias. Se condujo bien. Con aseo político. No encontraría algún pero". Alude a Humberto Moreira, 

por hoy dirigente nacional priista. "Fue el indicado. Él no puede aspirar a ser candidato, pero es activo valioso". Discierne 
de Acción Nacional: "Veo complicado su proceso para llegar a un candidato. No hay personalidades que se vinculen con 

la gente. "¿El PRD?, más complejo, vive, a mi juicio, en una disyuntiva". Se opone a emitir opiniones sobre temas 
personales de quienes podrían ser protagonistas el año venidero. "Respeto y me abstengo; no es lo mío". José Antonio 

Rojo, a petición de Ojo: Política hace una reflexión sobre las coaliciones: "Deben establecerse con mucha claridad en lo 

interno y lo externo de partidos. Los militantes deben saber los porqués; hacia adónde se va; cuáles con los 
compromisos. Creo en las que tienen como fin construir y no las meramente conformadas para ganar. Hay algunas que 

considero son antinaturales social y políticamente, como PAN y PRD. Entidades opuestas en filosofía, en principios. 
"Nosotros, con Nueva Alianza, tenemos un sólido punto de unión común: la educación. La oferta que se deriva es positiva 

para la sociedad". Rojo no considera que esté en la banca. "Visito éste, que es mi estado, a menudo. Es parte de la 
cercanía, la concordia que debemos establecer. En todo momento el gobernador Olvera sabe de mis pasos. Le informo. 

"Reitero: no estoy fracturado con nadie. No me tengo que perdonar de mis acciones. Los rencores no ayudan en la vida. 

No los tengo". (redacción, Ojo Política) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que para activar físicamente a los habitantes de Pachuca, la alcaldía analiza la propuesta de cerrar las vialidades un día a 

la semana como Avenida Revolución y calles del Centro, esto para que puedan ser utilizadas para andar en bicicleta.  

Lo malo es que el transporte público es el mandón en las calles capitalinas y no importando orden o indicación oficial 

hacen lo que quieren y sin quien los supervise ya que el Instituto Estatal del Transporte sólo cuenta con el 10 por ciento 
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de su personal de inspección. Ni modo, a pensar en otro plan. 

Que a los PRD en Hidalgo y en todo el país ya se los cargó la Suprema Corte. Y es que dicen que emitieron un fallo en el 
que se desconocen los estatutos por los cuales fueron electos los dirigentes locales y sus secretariados, por lo que, en 

teoría, el de Hidalgo, Pedro Porras y sus subsecuentes, son hoy los espurios.  

Vaya vueltas que da la vida y ahora que vienen elecciones en el sol azteca estatal, ¿quien será el garante de la legalidad 

en dicho proceso? 

Que para que no se gaste mucha luz y no se vean saturadas las calles aledañas a la Iglesia de San Francisco y el Parque 

Hidalgo, el titular de Servicios Municipales en Pachuca, Héctor Fragoso, dijo que sólo dejarán instalar 20 juegos 
mecánicos para la Feria Tradicional en septiembre.  

Sin embargo dicen los que se dedican a dicho oficio de verbena en verbena que además de careros, salieron muy 

exigentes las autoridades organizadoras del convivio por lo que no es rentable poner un carrusel o una rueda de la 

fortuna para los niños y visitantes. 

Que de plano el que va agarrar la pala y la cubeta es el delegado del ISSSTE, Alfredo Ortega Apendinni, quien afirmó 
que la torre de especialidades médicas que se tenía planeada desde hace años para la institución que dirige ya se aprobó 

y aún sigue en construcción por lo que se espera que se concluya en los próximos meses o por consiguiente él mismo 

acudirá a la cimentación a poner las cosas en orden y a ver qué es lo que está pasando que tanto se tardan. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“...no se trata de reducir el presupuesto de educación, sino de reducir el número de comisionados y verificar que no 
exista déficit de maestros.” 

Yolanda Tellería, diputada local de AN, señala que para aumentar el presupuesto de educación hay que cortar algunas 
cabezas.  

“...hoy nos espantan los índices de violencia, pero si no somos tolerantes en la ciclopista (...) obviamente vamos 

degradando los índices de violencia que hoy tenemos.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, asegura que un buen comportamiento cívico ayudará a disminuir los índices de 

violencia.  

“...hoy en día conocemos del bullying, de los excesos de los maestros (...) de inculpar a las instituciones sobre las 

problemáticas del sistema educativo” 

José Ramón Berganza, diputado federal, habla de designar un Ombudsman de educación. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Todos se desgarran las vestiduras con el atentado terrorista en Monterrey, pero nadie 

hace nada para acabar con la corrupción, que es la madre de los problemas de México… (redacción primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Nicolás Ramírez: Aunque permanece en constante actividad como secretario técnico del consejo estatal de 

seguridad pública, Ramírez González también tiene tiempo para  visitar los municipios más alejados para cumplir con la 
encomienda del gobernador Francisco Olvera de beneficiar a más alumnos con la entrega de paquetes escolares y 

uniformes, lo cual refleja su compromiso no sólo con el sistema, sino con la sociedad en general.  
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Abajo-Rogelio Neria: Crecen los problemas para el alcalde en Mixquiahuala, quién ahora en severos problemas ante la 

escases de agua en algunas comunidades, hecho que este fin de semana causó obvias molestias entre los habitantes, 

quienes recordaron que la presidencia municipal comprometió hace meses una red para mejorar la distribución, promesa 
que todavía no puede resolverse. Además que la zona alimenta pozos de Pemex, causando así poca presión.  

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

 


